
En Calimete, la unidad se concreta participando

Recorre Díaz-Canel en la tarde de este viernes, uno de los municipios
matanceros donde el azúcar y la agricultura son esenciales para el
bienestar de la localidad, la provincia y el país

René Tamayo León, 25 de Octubre de 2024

CALIMETE, Matanzas.- El central azucarero Jesús Sablón Moreno (Jesús Rabí) será el único que molerá
en esta provincia en la zafra 2024/25; el propósito es cubrir la demanda de la canasta básica de la
población yumurina, que ronda las 15 000 toneladas, aunque tiene planificado mil toneladas más; pero
directivos y trabajadores quieren superar las 20 000 toneladas en la nueva contienda.

Las reparaciones están algo atrasadas, en lo fundamental por la falta de energía eléctrica, pero los
azucareros calimetenses y obreros y técnicos de primera línea de la provincia que están allí para
apoyarlos, se han tirado a fondo.

Han perdido no pocos días por la falta de fluido debido a la emergencia energética que ha vivido el país,
pero quisieron aprovechar al máximo el tiempo y ahora mismo tienen bajados casi todas las planchas
de las cubiertas para volverlas a montar.Al Rabí, con techo reparado y pintado, se le va a ver bien, bonito
y lustroso, como corresponde a lo que es, una industria alimentaria.

En Calimete han sabido saltar los obstáculos y han ido buscando soluciones. En esta zafra piensan
incrementar la producción de alcoholes en la destilería y cuando termine la producción azucarera irán
hacia la melaza, para seguir ingresando dineros. También se enfocarán en la producción de otros
derivados y generar electricidad para el consumo propio y aportar al SEN.
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La empresa azucarera Jesús Sablón Moreno aún tiene deudas, pero piensan que en 12 días puedan
saldar las pérdidas que arrastran; mientras que en los campos cañeros, a pesar de las limitaciones,
continúa la siembra de la gramínea. El propósito es plantar este año unas 1 800 hectáreas y así estar
cerca de sellar todas sus áreas. Incluso, enviará caña al cienfueguero central 14 de Julio.

Luego de una intensa agenda por el municipio Abreus, de la Perla del Sur, en la mañana de este viernes,
el Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel
Bermúdez, acompañado por el miembro del Buró Político y Secretario de Organización del Comité
Central del Partido, Roberto Morales Ojeda, continuó en la tarde, por esta localidad, sus sistemáticas
visitas a los territorios.

Más allá de la caña y el azúcar, en el Rabí intensifican la producción agropecuaria y atienden a
instituciones sociales de la comunidad y la rehabilitación de viviendas de sus trabajadores.

A realizar una campaña digna, exhortó el Presidente a los hombres y mujeres del Rabí. Más adelante, al
ir al encuentro de casi un centenar de habitantes del batey que lo esperaban a las puertas del central,
les expresó su convicción de que éste va a ser un año mejor para el ingenio.

EN LA CIRCUNSCRIPCIÓN NO. 3 DE CALIMENTE

Acompañado por las principales autoridades de la provincia y el municipio, en la circunscripción No.3 de
la cabecera municipal de Calimete, Díaz-Canel conoció de un auténtico proceso de transformación
barrial.

Con el liderazgo del delegado Gesly Cid Zulueta, la gente de aquí ha asumido la solución, con el apoyo
de las entidades asentadas en la barriada, de los principales planteamientos derivados delas reuniones
de rendición de cuentas, muchos de larga data.

Una vieja plazoleta protegida por la sombra de un frondoso flamboyan que otrora fue solaz para los
vecinos, se había convertido en pútrido basurero que esperaba ser recogido por "otros", sin embargo,
Gesly convocó a su gente y con el apoyo de las entidades decidieron limpiarlo y hoy vuelve a ser el paseo
que niños, jóvenes y ancianos se merecen.

Pero los vecinos del barrio no se quedaron ahí y se dispusieron a recuperar un organopónico perdido
por la maleza en la que ahora cultivan habichuelas, pepinos y otras hortalizas.

Gesly, junto a los factores del barrio, también gestionaron el servicio de almuerzo para miembros de
cinco familias en situación de vulnerabilidad, en el comedor de la UEB Aseguramiento, ubicada en la
zona, que además de prestar servicio a sus trabajadores funciona como si fuera un Sistema de Atención
a la Familia: los conocidos SAF.
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Ahora, los calimetenses de la circunscripción No. 3 están afanados en la recuperación de la funeraria,
otro viejo planteamiento al que le están dando solución, siempre con el apoyo de las entidades.

Gesly es un ejemplo de cómo debe desempeñarse un delegado, comentó Díaz-Canel a cerca de medio
centenar de vecinos que fueron a saludarlo.

«A partir de oír a la población, de darle seguimiento a las preocupaciones de la población, a sus
planteamientos, el delegado, que no es mago, ni puede resolver todos los problemas, entonces lo que
tiene que hacer es representarlos a ustedes y canalizar el asunto con la asamblea municipal», les explicó
el Jefe de Estado.

Y la asamblea municipal, teniendo en cuenta eso, ordena con las administraciones las prioridades o por
lo menos debe argumentar por qué no puede resolverse este o aquel problema debido a las
condiciones actuales, argumentó a seguido.

Otro ámbito del trabajo de los delegados, reflexionó el Presidente, es lo que ustedes están haciendo
aquí. «A partir de reconocer los problemas, y entre ellos los que ustedes mismos pueden cambiar, con
participación popular, los delegados, con la participación de las instituciones del territorio, tiene que ser
capaz de aglutinar, de convocar, y entre todos hacer».

Y esto que ustedes están haciendo aquí, les dijo, «nos da un compromiso adicional. Con lo que ustedes
están haciendo aquí, enfatizó Díaz-Canel a los vecinos de Calimete reunidos en torno a él en el parque
de la barriada, también estamos encontrando una respuesta al llamado que nos hizo el General de
Ejército Raúl Castro Ruz en el discurso por el 65 Aniversario del Triunfo de la Revolución en Santiago de
Cuba, a que cuidemos la unidad como la niña de los ojos».

La unidad, señaló, la concretamos participando. «Por ejemplo, subrayó, este parque lo arreglaron entre
todos ustedes, y todos ahora tienen un sentido de pertenencia por este parque; todos trabajaron unidos
y ahora todos unidos van a defender el parque; y así lo hicieron con la funeraria; así le están dando
atención a los vulnerables, y así nos podemos ir proponiendo también cada día hacer otra cosa».

HOMBRES ESPIGADOS

«Él es un ejemplo de lo que podemos hacer, algo que debemos multiplicar», así calificó Díaz-Canel a
Lionel Linares, productor de arroz de avanzada de la CCS José Martí, en las afueras del poblado de
Calimete, a quien visitó durante su recorrido por el municipio.

En la finca Los Linares, el productor matancero y su familia tiene completamente sembrada 34
hectáreas de tierra, de ellas 20 de arroz, con un rendimiento por encima de las cuatro toneladas por
hectárea y solo utilizando bioproductos y con asesoría vietnamita.

El Presidente elogió la calidad de las plantaciones, a punto de espigar, y ponderó el sistema de trabajo
de Lionel, que suma la siembra de otros renglones, como tomate y frijoles

«Nadie nos puede bloquear esto, esta es la manera de reducir las importaciones y ayudar al país»,
enfatizó Díaz-Canel, que informó que junto al programa de arroz popular y el especializado, más el
apoyo que se recibirá de China y Vietnam, Cuba podría autoabastecerse de arroz, algo que aún no se ha
logrado pero que puede estar cerca.
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